

福岡市 私たちのまちの話題を紹介します

コミュニティ通信

第12号

平成24年7月1日発行

コミュニティ通信は、地域の様々な取り組みを紹介し、市民の皆さんに“コミュニティや地域活動にもっと興味を持つていただきたい”“身近に感じていただきたい”、そんな思いを反映して発行しています。



リニューアル
しました!!

今号は、地域の **“糸”** がテーマです。

城南区 金山校区のキャンドルナイト

平成24年1月8日(日)に、校区行事「どんど焼き」と一緒にキャンドルナイトを開催しました。子どもたちを中心に、地域・学校・保護者が協力し、全体のデザインから、キャンドル配置まですべて手作りで行いました。夜空に浮かび上がった「きずな」の文字と流れ星のやわらかなキャンドルの輝きに、さらなる地域社会の「きずな」の大切さを認め合うひとときとなりました。

今号の地域の情報

東区・香椎浜校区／中央区・高宮校区／南区・高木校区／西区・姪北校区

地域の情報

東区

香椎浜校区

香椎浜校区には多くの外国人居住者がいます。生活習慣や文化の違いなどから、日常生活の中で摩擦が生じるなどの問題があり、「同じ地域に住む者同士、それぞれを理解することから始めよう!」と平成18年3月から国際交流会を始めました。

初めは軽い茶話会から始まり、その後、食文化を通じて交流を深めようと回を重ね、現在では「国際親善交流会」として、毎年170~180名が参加する校区でも大きなイベントとなりました。この会がきっかけとなり、各自治会でも外国人居住者への理解が少しずつ深まり、顔見知りになることで、気軽に挨拶などができる関係づくりができています。



一方的なおもてなしにならないよう、実行委員会では各国代表にもメンバーとして企画立案をお願いしています。

英語・中国語・韓国語で作成した参加申込書を配布したり、ポスター等を掲示するなどして、参加者を募っています。



当日は、「日本語教室よるとも会」や「習悦中文学校」などの協力を得て、英語と中国語の通訳が行われており、毎回内容を変え、日本の文化や、自治会の仕組みなどを紹介しています。

中央区 高宮校区

高宮校区では、「三世代交流バーベキュー大会」を行っています。“夏祭りや運動会の参加者が減る一方で、マンションが次々に建って顔も知らない住民が増えていく…”こんな状態を憂えた自治協議会の役員が、若い世代が多い校区の実状を踏まえ、住民が自由に参加し、互いを知り合う機会を作ろうと、知恵を絞って始めた事業で、今年で6年目を迎えます。

あらゆる世代に喜ばれ、和気あいあいと楽しめるのは、焼きあげる過程も共同作業ができる「バーベキュー」が最適です。日頃顔が見えにくいマンション住民の参加、子育て世代が子連れで参加、同じ校区に住みながら全く知り合う機会がなかった住民同士に新しいつながりをつくる機会ができました。

この大会への参加がきっかけで、他の校区行事に出てきてくれるようになった人や声をかけられて町内会の役員になった人もいるんですよ。



まず、町内で知り合うきっかけをつくろうと、町内ごとにかまどを設置しています。安価で誰でも簡単に組み立てられる「2階建て高宮式かまど」を考案しました。

また、開催日時を「毎年11月第1土曜日の午後1時」に固定することで、住民への定着を図りました。

南 区

高木校区

高木校区では、朝倉市の「高木地区」との地域間交流を10年も続けています。始まりは、福岡市から、市の水源地域の一つである朝倉市にあり、名称が同じ「高木」地区と交流してはどうかと提案されたのがきっかけでした。

毎年6月のホタルの頃には、朝倉市の高木地区を訪問し、地域の方と交流を深めるとともにホタル鑑賞をしています。ホタルの幻想的な風景を堪能できるため、校区住民は大変楽しみにしており、校区においても特別事業として位置づけ、貸し切りバス2台を用意するなど交流推進に努めています。今年は、小学校の校庭で行っていたキャンプを思い切って高木地区で行うことを予定しています。



高木地区の方を8月の校区夏祭りや11月の校区文化祭に招待しています。その際には、高木地区で採れた野菜や梨などが販売できるようブースを設けるなど、販売に協力し、朝倉市「高木地区」のPRに努めています。



西 区

姪北校区

姪北校区は平成22年4月に発足しました。新しい姪北校区の誕生を期に、校区住民が一体感を感じられる校区のシンボルと校区づくりの指針となるものが必要と考え、『ロゴマーク』と『標語』を作りました。

現在は、「心も生き生きとして、人の心も温かく、ほっとするような暮らし」ができるまちづくりを進めています。



「自治会だより」や「公民館だより」にロゴマークと標語を必ず入れ、校区旗、帽子などにはロゴマークを入れるなど、校区住民に愛着を感じてもらうように心がけています。

姪北校区のロゴマークとめざす標語



め ざすは、
い きいき、
ほ つとな、
く らし

人と人との絆が、
つながる・ひろがる・ふくらむ まち

●福岡市コミュニティ通信は福岡市のホームページに掲載しています。

●J:COMが福岡の地域情報を発信しています。

お問い合わせ・
地域の情報などは
各区役所まで

東区役所 地域支援課	TEL 092-645-1041	FAX 092-645-1042
博多区役所 地域支援課	TEL 092-419-1048	FAX 092-452-6735
中央区役所 地域振興・支援課	TEL 092-718-1062	FAX 092-714-2141
南区役所 地域支援課	TEL 092-559-5072	FAX 092-562-3824
城南区役所 地域支援課	TEL 092-833-4063	FAX 092-822-2142
早良区役所 地域支援課	TEL 092-833-4416	FAX 092-851-2680
西区役所 地域支援課	TEL 092-895-7036	FAX 092-882-2137

もっと知りたい!
地域のこと!!

コミュニティ のい・う・は

Q 自治協議会って なに?

A 地域の課題の中には、1つの自治会・町内会だけでは解決が難しいこともあります。そんなとき、地域のさまざまな団体が連携し、みんなで取り組めば活動の幅も参加者もぐっと広がります。

福岡市では、校区を運営していく組織として小学校区ごとに「自治協議会」が設立されています。自治協議会は、自治会・町内会や分野別の活動を行っている各種団体などで構成されています。

Q 自治会・町内会ってなに?

A 自治会・町内会は、「もっと住みよいまちにしたい」「子どもたちの安全を守りたい」「自分たちの住むまちをきれいにしたい」など、住民が共通の目的を持って、みんなで力を合わせて活動していく大切な組織です。

自治会・町内会は一定の地域を単位として住民自らの手で設立され、自分たちのまちのために、みんなで話し合いながらさまざまな活動を行っています。

Q 自治会・町内会や 自治協議会は どんな活動をしているの?

A 夜道を明るく照らす防犯灯の設置も、交差点や横断歩道で上下校する子どもたちを見守る活動も、夜間パトロールも地域での活動のひとつです。その他にも、子育て支援や高齢者の見守り、清掃活動、夏祭りや運動会などの住民同士が楽しく交流できる催しを開催しています。



清掃活動



防犯パトロール



夏まつり



もしも

のときの地域の「きずな」

普段、何の問題もなく生活しているときには気づかないかもしれません、災害など、いざという時に頼りになるのは、住民同士の助け合いです。

地域の活動に積極的に参加するなど、日頃から地域の人たちとの「きずな」を深めておくことが大切です。